

ACTUALITÉ POLITIQUE ET ÉCONOMIQUE

Pour décrypter l'actualité

Décembre 2018

1. ÉLECTION DE DEUX NOUVELLES CONSEILLÈRES FÉDÉRALES



Le 5 décembre 2018, deux femmes sont élues au Conseil fédéral: Viola Amherd et Karin Keller-Sutter reprennent les postes laissés vacants par Doris Leuthard et Johann Schneider-Ammann. La démocrate-chrétienne valaisanne, élue avec 144 voix, hérite

du Département de la défense, protection de la population et des sports. La libérale-radical saint-galloise, qui a récolté 154 voix, prend les rênes du Département fédéral de justice et police. Le Conseil fédéral version 2019 sera donc formé de 4 hommes et 3 femmes. A noter qu'Ueli Maurer est élu Président de la Confédération avec 201 voix, le meilleur score qu'un candidat UDC n'ait jamais obtenu.

1. Qu'est-ce que la formule magique?

2. Combien de temps dure le mandat d'un-e conseiller-ère fédéral-e?

Photo: Anthony Anex - Keystone

Débat: faut-il faire élire les membres du Conseil fédéral par le peuple, comme le proposait une initiative UDC en 2013?

2. FIN DE LA MISSION DU BATEAU DE SAUVETAGE AQUARIUS



L'année 2018 marque la fin des missions du navire Aquarius, un bateau qui parcourait les eaux du sud de l'Europe pour sauver les migrants de la noyade. Pour l'association SOS Méditerranée, une page se tourne, mais le directeur des opérations

Frédéric Penard a annoncé que de nouvelles pistes seront explorées afin de trouver un nouveau navire pour continuer les activités de sauvetage de l'association. L'année a été difficile pour le bateau: le gouvernement italien refusait que le bateau accoste le long de ses terres, le bateau perdait ensuite son pavillon de Gibraltar et héritait d'un drapeau panaméen, pour ensuite le reperdre et se voir obligé de cesser ses activités. Il a dû de plus faire face à des accusations de traitement illégal des déchets.

Quelles autres ONG humanitaires se trouvent officiellement sur la mer?

1. Combien de migrants ont officiellement perdu la vie en mer en 2018?

Photo: Claude Paris - AP Photo/Keystone

Débat: la Suisse aurait-elle dû accorder son pavillon à l'Aquarius?